



Església Eivissa Formentera

BISBAT D'EIVISSA
Suplement del
Bulletí Oficial nº 249
Març 2023

"Levántate y ponte
en camino"

DÍA Y COLECTA DEL SEMINARIO
19/20 DE MARZO DE 2023

Mensaje para la
Cuaresma del Papa
Francisco. **Pág. 3**

La Convivencia en la
casa y la tolerancia.
Padre Carlos. **Pág. 5**

"Como Iglesia, solo
podemos ser voz de
los sin voz". **Pág. 8**

Lucía Ribas, nueva
administradora de la
Casa de Espirituali-
dad. **Pág. 10**



Me dijo que no tenía ningún motivo para detenerse, pero lo hizo

En nuestra sociedad, no pocos viven como si Dios se hubiera vuelto un ser lejano y abstracto. Como consecuencia, ya no se cree que el ser humano es importante a los ojos de Dios. Se piensa y se actúa considerando que todas las cosas son en definitiva nuestras, y que para Dios no tienen demasiada importancia ni le preocupan. El hombre ha decidido construirse a sí mismo y reconstruir el mundo sin contar realmente con Dios. Prescindiendo de Dios, el ser humano pierde su gran valor y su dignidad. La consecuencia inevitable es la relativización ética; la manipulación del ser humano propiciada por ideologías políticas, culturales o sistemas económicos interesados; y la búsqueda del sentido de la vida en lo fugaz y transitorio. Esta situación nos lleva a un límite difícil de admitir y que parafraseando la conocida novela de Milan Kundera nos lleva a afirmar la insoportable levedad de la vida. Esta tremenda levedad de la vida política, cultural, social, religiosa, laboral, educativa, familiar y personal hace que, el vivir cotidiano, muchas personas lo interpreten como un sinsentido y tomen decisiones dramáticas, verdaderas tragedias que muchas veces se intentan silenciar. De un tiempo a esta parte se habla del aumento de los suicidios en la población, especialmente entre personas jóvenes, algunas de ellas todavía niños y niñas.

De todos los sectores se ha contribuido a crear esta insoportable levedad de la vida. Esta abrumante situación provoca en algunas personas que se planteen preguntas para buscar una nueva perspectiva de vida: ¿Cómo hacer para que la vida no sea tan insoportable? ¿Cómo encontrar un resquicio de alegría en el tedio cotidiano?

Sin embargo, la cuestión va más allá de unas preguntas y de sus posibles respuestas. Para ello, quisiera haceros partícipes de una experiencia existencial que me contaba una persona. Este hombre,

empresario, harto y hastiado de la vida, de mucho tiempo sin vivir sin sentido, como único horizonte el trabajo y los placeres que da el dinero, con una vida matrimonial y familiar en la que cada uno a la suya, con las rutinas de las relaciones sociales estereotipadas y anquilosadas, en una situación existencial en la que todo, absolutamente todo comenzó a darle igual. Un día, harto de todo, decidido a todo, en el camino hacia la decisión que había tomado, pasó por delante de una de nuestras iglesias. Al verla abierta decidió parar. Me dijo que no tenía ningún motivo para detenerse, pero lo hizo. Este hombre, no iba a la iglesia, se declaraba creyente, pero no practicante, como tantos y tantos. Entró en la iglesia, no había nadie, se sentó, cerró los ojos y —me decía— ya no sabe lo que pasó. Desde que había entrado en la iglesia hasta que volvió a salir habían pasado cinco horas. No me podía decir lo que le había pasado, pero algo había sucedido en su vida. Al día siguiente decidió ir al médico para que le hiciera un reconocimiento a fondo y toda clase de pruebas. No le pasaba ni le había pasado nada que reflejase alguna patología. El médico le dijo que no tenía una respuesta para lo que le había sucedido. En este hombre se despertó un inmenso deseo de Dios. Movido por esta inquietud vino a hablar conmigo, a contarme lo sucedido, a buscar una explicación. Le dije que yo no tenía la explicación a todo lo que sucede, porque la vida de todo ser humano está rodeada por el misterio. Le dije que en aquella iglesia se había producido un encuentro o un reencuentro entre él y Dios. Y lo que había pasado en aquellas cinco horas era cosa de él y de Dios.

Así es, Dios siempre quiere encontrarse con cada uno de nosotros, hace falta encontrar el momento y la ocasión precisa. Aquel encuentro ha cambiado la vida de esta persona. El hastío, la hartura, el sinsentido de la vida y la vaciedad se han transformado en lectura de la biblia, oración, ir a misa, confesarse y buscar cada día más a Dios en su matrimonio, en su familia, en su trabajo y en el servicio a los demás.

Quien experimente la insoportable levedad de la vida que se deje encontrar con Dios o que busque a Dios que él lo encontrará.

+ Vicent Ribas Prats
Obispo de Ibiza y Formentera





Amb motiu de la festa de Sant Josep

Cada any enmig de la Quaresma irromp la Solemnitat de Sant Josep, espòs de la Verge Maria i Custodi del Bon Jesús. És una festivitat que ens recorda la sol·licitud que hem de tenir els cristians dels uns pels altres si volem donar testimoni del que ens demana el Senyor en el temps de quaresma: l'acollida fraterna d'aquells que Déu ens posa en el camí de la nostra vida.

El poble de Sant Josep, celebra la festa patronal per honorar aquest

sant amb molts actes que ajuden a reviure el que és essencial per als cristians i en destacaré tres. El diumenge anterior al 19 de març es fa un pelegrinatge a la Creu den Serra, on se celebra l'Eucaristia i posteriorment es visita la capella per pregar i cantar el credo. Acaba la trobada amb un dinar de senalló i tothom comparteix en germanor allò que ha portat.

Una bona ocasió per acudir a l'església de Sant Josep és el concert que el cor de la parròquia ofereix amb motiu de les festes. Concert on se sol convidar a una altra agrupació coral de la diòcesi o de fora d'Eivissa. La música i el cant eleven l'esperit i forgen unió entre els participants.

Després de la celebració del patró, tot el poble s'uneix per organitzar un dinar de germanor a benefici de Mans Unides. Al voltant d'unes 500 persones acudeixen al dinar i participen en les rifes per col·laborar amb els projectes d'aquesta ONG catòlica. És el rostre solidari d'un poble que vol caminar unit per donar testimoni de la fe cristiana en el segle XXI. Tots quedeu convidats a unir-vos i participar en qualsevol acte al que pugueu assistir. Que Sant Josep ens beneeixi i sigui custodi de la nostra fe com ho va ser del Bon Jesús.

Josep Mollà,
Rector de Sant Josep.

MENSAJE PARA LA CUARESMA DEL PAPA FRANCISCO : «ASCESIS CUARESMA, UN CAMINO SINODAL»



«Ascesis cuaresmal, un camino sinodal» es el título que encabeza el mensaje del papa Francisco para la Cuaresma 2023. Un mensaje en el que el Santo Padre recuerda que «la ascesis cuaresmal es un compromiso, animado siempre por la gracia, para superar nuestras faltas de fe y nuestras resistencias a seguir a Jesús en el camino de la cruz». Y en el que también afirma que «nuestro camino cuaresmal es "sinodal", porque lo hacemos juntos por la misma senda, discípulos del único Maestro».

«El camino ascético cuaresmal, al igual que el sinodal, tiene como meta una transfiguración personal y eclesial. Una transformación que, en ambos casos, halla su modelo en la de Jesús y se realiza mediante la gracia de su misterio pascual». Lee el mensaje completo del Papa Francisco para esta Cuaresma 2023 escaneando este código.





CASTIGADO

Foto: Telecinco

Por **Daniel Martín Reyes**, párroco de Sant Jordi y Sant Francesc de Paula

Cuando éramos pequeños recuerdo a nuestra profesora castigando a alguien. Rara era la ocasión en la que no había algún compañero sobre el que pesaba esa dura losa del castigo, tuviese o no la culpa del hecho. Era una sensación casi de victoria cuando conseguíamos eludir la consecuencia aparejada a una mala acción y ello nos motivaba para seguir intentándolo. No nos faltaban horas de enredo, maquinaciones y juegos para ver donde encontrábamos el fallo al sistema. Nos encantaba llegar a sexto de primaria y ver a profesores nuevos, ya que ellos se creían que sabían mucho, pero un niño que lleva muchos años en el mismo edificio sabe mucho más por pillo que por adulto. Esos años felices nadie nos los podrá quitar nunca y debería ser obligatorio vivirlos. Nuestra única preocupación era esa: jugar, enredar, soñar, reír y con todo ello estudiar algo, cuando se podía. Os confieso que al ver las imágenes de niños "vueltos a nacer" en medio de escombros en Turquía y Siria, me ha sacado alguna lágrima y me ha hecho sentir que la vida pasa demasiado deprisa para algunas personas. Esos

niños y tantos otros en el mundo, no deberían vivir nada de eso, debería estar prohibido con una ley en el universo que fuera inapelable. Un niño tiene que jugar, soñar y reír, no tendría que vivir horas y días entre escombros, volviendo a la luz con una herida imborrable que le marcará de por vida. Un día se acostaron sin mayor preocupación y al día siguiente se levantaron siendo adultos a la fuerza. Soportando pérdidas irremplazables y viviendo una historia que no les corresponde, de hecho nadie debería vivirlo. Pero en medio de todo eso me ha sorprendido la fuerza del pueblo Turco y Sirio, trabajando sin descanso por rescatar a sus hermanos, dando gracias a Dios en cada superviviente. Sin pudor, sin vergüenza, gritaban "bendito sea Dios", reconociendo que Dios no castiga con terremotos y guerras, sino que ofrece salvación tocando corazones y creando lazos de convivencia mostrando un verdadero sentido a la vida y un camino para que crezca. Esta pregunta ¿por qué Dios manda esto? se deshace desde el mismo instante en el que reconocemos que en Cristo todos los

crucificados del mundo encuentran fuerzas ya que, en el caso que nos ocupa, no creo que Dios se dedique a castigar al ser humano. Creo que Dios está más bien entre aquellos cascotes, junto aquellos niños. Creo que Dios está junto aquellos bomberos y voluntarios, retirando escombros. Los castigos mejor los dejamos a los que nos los infringimos, asumiendo nuestros errores y no culpando a quien no los tiene, como cuando éramos niños. Ojalá aquellos constructores que hoy se amontonan en los aeropuertos Turcos para huir del país, hubieran invertido el dinero que tocaba en crear edificios como correspondía, capaces de soportar con mayor resistencia los terremotos. Pero la ambición por el dinero, el querer abaratar costes para alcanzar muchos más beneficios, la ceguera de la codicia y el lujo propio, crea de nuevo miles de muertos que con toda seguridad, si se hubieran hecho las cosas como tocaban, hoy disfrutarían de la vida. Hoy disfrutarían de ser niños.

LA CONVIVENCIA EN LA CASA Y LA TOLERANCIA

Como bien sabemos el ser humano es sociable por naturaleza, Dios al pensarlo y crearlo hombre y mujer, ha querido que la unión entre ambos formase una familia, la primera y vital sociedad humana, *“por eso el hombre deja a su padre y a su madre para unirse a su esposa, y los dos llegan a ser como una sola persona” (Gn 2,24)*. Cuando Dios creó al hombre dijo: *“No es bueno que el hombre esté solo. Le voy a hacer alguien que sea una ayuda adecuada para él” (Gn 2,18)*. A partir de esta realidad vemos cómo es necesario que el ser humano viva en comunión, en sociedad, comenzando desde el matrimonio y la familia. Por esta razón se nos hace indispensable plantearnos el tema de cómo vivir mejor la convivencia en casa y la tolerancia mutua.

Para poder comprender más en profundidad la necesidad de ser tolerantes unos con otros, partamos de la etimología de la palabra tolerancia. Proviene del latín *tolero*, que significa: llevar, sostener, soportar, aguantar. De ahí viene la palabra latina *tolerans-ntis*: que sobrelleva, que soporta, que resiste. La tolerancia está íntimamente relacionada con dos virtudes cardinales: la **paciencia** y la **fortaleza**. Lo contrario a la tolerancia es la intolerancia: *“falta de capacidad para sobrellevar y soportar las dificultades y las diferencias humanas”*.

La tolerancia está íntimamente relacionada con dos virtudes cardinales: la **paciencia** y la **fortaleza**.

Teniendo en cuenta la etimología de la tolerancia, podemos distinguir diversos grados en la misma: (1º) En el plano físico, se emplea el verbo tolerar para indicar que se soporta un dolor o una incomodidad. Tolerar se reduce aquí a aguantar; un dolor, un malestar físico, una enfermedad determinada. (2º) En el plano del trato personal caben más distinciones:

- Tolerar una determinada costumbre para evitar males mayores procurando llegar a un acuerdo (el cigarrillo, quedarse hasta tarde viendo T.V., la costumbre de no lavar las cosas de la cocina dejándolas para el día siguiente, etc.).

- Tolerar una conducta porque se confía en la otra persona, en su capacidad de evitar ocasiones de especial peligro. Es la flexibilidad para acomodarse a un modo de proceder, distinto del propio, pero que no conlleva nada grave (por ejemplo: la persona que es muy confiada, abre mucho su interior, su vida, su casa, etc.).

- Tolerar una incomodidad momentánea para alcanzar el máximo de algo propuesto. (Un padre que tolera cierto ajustarse económicamente para que su hijo pueda estudiar y obtener un título. Para llegar al máximo en esto, se requiere tolerancia mutua, cada uno en lo que le corresponda).

(3º) En el plano de las ideas y opiniones: ¿Podemos decir, para ser tolerantes, que debemos aceptar todas las opiniones que puedan surgir en un debate? Para responder esto, hay que tener en cuenta lo siguiente:

La verdadera tolerancia **NO ES**:

1_ Mera permisividad, con el fin de garantizar una mínima convivencia (se permite todo, o vale todo. NO. Se deja que los hijos hagan lo que quieran, creyendo los padres -equivocadamente- que eso es fomentar y respetar su libertad; esto es ser permisivo, pero no se equipara con la verdadera educación).

2_ Ser indiferentes, ante la verdad y los verdaderos principios (es el famoso me da igual, es lo mismo. NO. Ante lo que objetivamente es moralmente correcto, no puedo tener una actitud indiferentista. Ante la verdad, cabe defenderla, custodiarla y promoverla).

3_ Aceptar que cada uno tiene su propia verdad (Menos aún; es relativismo. La verdad es una y objetiva, no contradice la realidad; el relativismo, por el contrario, sostiene que la verdad la crea cada uno, que depende del su-

jeto, lo que para mí es verdadero, independientemente de la realidad en cuanto tal). Quien dice ser respetuoso con otra persona, pero no le presta la atención necesaria para descubrir la parte de verdad que pueda tener, no es tolerante, sino indiferente; también está mal.

Por tolerancia se entiende: respetar al otro, sin aceptar como bueno lo que no lo sea. La tolerancia no se opone a la búsqueda de la verdad y del bien. Se pueden tolerar “ciertas cosas” que no conlleven grandes daños o males, con el solo fin de conseguir el bien deseado y propuesto. Esto no equivale a un: el fin justifica los medios, NO. Tolerar, se equipara a un permitir o soportar algo NO GRAVE; pero no es hacer un mal para que se siga luego un “bien”. NO, no va lo de Robin Hood, robar a los ricos para dárselo a los pobres; el robo es siempre robo, y como tal es malo.

Para ser tolerantes debemos partir de una convicción fundamental: el reconocimiento de la miseria humana como consecuencia del pecado original y de las faltas propias. Tolero la miseria ajena porque yo también tengo miseria y me la toleran a mí. Y aún, sin tenerla, se toleraría igualmente, porque es una actitud de amor y misericordia. Esto nos ayudará a reconocer que hemos de ser tolerantes (en lo que sea posible y aceptable, claro está), y que también nosotros somos objeto de tolerancia por parte de otros.

Se entiende, entonces, a partir de esto lo sumamente necesaria que es la tolerancia en las relaciones humanas; sobre todo, en la convivencia con otras personas: en la vida de familia, el trabajo, etc. Quien quiera transmitir una verdad, corregir a quien se equivoca, hacer cambiar al obstinado, y ayudar al que lo necesite, etc.:

- Nunca debe intentar dominar imponiendo algo, sino persuadir aconsejando, dando motivos de credibilidad, enseñando la verdad y respetando también los tiempos de la otra persona.

- Nunca -en aquellas cosas que sean opinables o que no estén mal- pretender que se haga de la manera que uno lo haría, o como uno está acostumbrado a hacerlo. Tolerar al que lo hace de modo diferente, y tolerar el que no lo hagan cómo uno lo haría.

LA TOLERANCIA Y EL ENCUENTRO

Teniendo en cuenta lo dicho hasta aquí, la tolerancia verdadera implica una forma de encuentro auténtico. No sig-

nifica sólo aguantarse mutuamente para garantizar un mínimo de convivencia, NO. Esto es bueno, pero es muy incompleto y frágil.

La tolerancia se fundamenta o apoya en el RESPETO, y éste en la DIGNIDAD DE LA PERSONA EN CUANTO TAL. En la convivencia entre las personas -principalmente las más estables, como son: esposos y familia; es el AMOR lo que ayuda a potenciar la dignidad y el respeto para poder TOLERAR debidamente. Y, precisamente, el ENCUENTRO es fundamental para el crecimiento en las relaciones de convivencia humana. Por eso hay que tener en cuenta:

- El punto de partida para ese ENCUENTRO, es tener clara consciencia de estar con una PERSONA -la dignidad que tiene ésta en cuento tal- y que ES diferente a mí, y tenemos cosas distintas; de lo contrario sería encontrarme con un espejo donde lo único que hago es reflejarme a mí mismo en el otro. Suele suceder que en ese encuentro uno quiera, de alguna manera, que la otra persona sea y piense -en todo- como uno.

- En el encuentro es indispensable el DIÁLOGO y la comunicación. Este diálogo, favorece: al trato, al conocimiento mutuo, al intercambio que alimenta el crecimiento, a eliminar tensiones buscando, juntos, solucionar dificultades (lo que no se habla en el momento adecuado, se va acumulando hasta que explota); mantiene viva la mutua presencia, y ayuda al crecimiento del amor recíproco.

- En el ENCUENTRO se evita que se instale el egoísmo o egocentrismo, o, vencerlo si ya está presente. El ENCUENTRO hace posible no caer en el aislamiento y en la posterior búsqueda de COMPENSACIONES (lugares, personas, hobbies, etc.). Por eso cada uno tiene que estar dispuesto a ENCONTRARSE con el otro, sobre todo en la vida de pareja y con la familia.

Claro está que para favorecer todo esto hay que, de alguna manera, CREAR el ambiente para el ENCUENTRO, disponerse personalmente pensando cuan necesario es esto: para el otro y para uno mismo. Hay que aprender a priorizar cosas, en la mayoría de las veces renunciando a otras, para fomentar el ENCUENTRO.

Todo esto, no solo ayuda a ser TOLERANTES, sino a vivir en comunión, siendo así UNO causa y ayuda para el CRECIMIENTO del otro, y viceversa.

Padre Carlos G. Herrera (I.V.E.)
Párroco de San Salvador de la Marina

FOTOGALERÍA

Las voluntarias de Manos Unidas participaron en la Rua de Carnaval en San Antonio en la que recaudaron 1.400 euros para los proyectos de la organización.



Celebración de la Jornada Mundial del enfermo en la Parroquia de San Pablo. El obispo de Ibiza, Mons. Vicent Ribas, administró la Unción de Enfermos a los que desearon recibirla.



Un grupo de matrimonios de la Parroquia de Sant Josep celebra San Valentín.



Celebración de la Jornada de la Vida Consagrada en Ibiza y Formentera.

MANOS UNIDAS IBIZA COLABORA EN UN PROYECTO CUYO OBJETIVO ES DISMINUIR EL TRÁFICO ILEGAL DE PERSONAS EN INDIA

Este proyecto lo llevarán a cabo mediante la concienciación, la prevención y la organización comunitaria en 80 aldeas seleccionadas.

El proyecto se sitúa en 10 municipios del distrito de Kandhamal en Odhisa, al este de India. **La zona está habitada por los sin casta y tribales, de pobreza extrema.** Carecen de provisiones básicas en salud, higiene, educación y electricidad, y su extrema pobreza les empuja a migraciones descontroladas en busca de una oportunidad para ganarse la vida. Debido a su aislamiento, **estas aldeas remotas no reciben información preventiva del exterior, siendo víctimas de traficantes y mafias** de las que no desconfían porque suelen ser parientes o gente cercana que les engañan impunemente. El gobierno y la policía son conscientes del grave problema del tráfico de personas y tienen los mecanismos administrativos, pero no tienen la capacidad de movilización social para prevenir a las comunidades y aquí es donde Jana Vikas sí puede llegar.

Jana Vikas, socia local de Manos Unidas, trabaja para erradicar el grave problema del tráfico humano en el Distrito de Kandhamal desde hace 9 años con la ayuda de Manos Unidas. Jana Vikas solicita a Manos Unidas su colaboración para extender el programa anti-tráfico a 10 nuevos *Gran Panchayats* para concienciar a la población de estas aldeas, formar los grupos de vigilancia y establecer los vínculos con los oficiales del Gobierno, la policía y jueces de la zona y así reducir significativamente el tráfico ilegal de personas. El proyecto se plantea con una **duración de 8 meses**, tras los cuales se analizará la estrategia a seguir en el futuro con la organización. Serán **beneficiarios directos 2.480 personas**, beneficiándose indirectamente la población de las 80 aldeas. La contribución local será del 13% y consistirá en la cesión de locales para las reuniones y aporte de vehículos para transporte.

LA SOLUCIÓN: Movilización comunal desde las estructuras sociales más básicas, primero consiguiendo las ayudas gubernamentales que mejoren los sistemas de vida, impidiendo la emigración impulsiva, y por otro lado, dando formación y concienciación social para que las comunidades tengan herramientas para evitar ser víctimas del tráfico ilegal, mediante su prevención y control.

¡COLABORA!



COMO IGLESIA, SOLO PODEMOS SER VOZ DE LOS SIN VOZ



NOTA DE LA SUBCOMISIÓN EPISCOPAL PARA LA FAMILIA Y LA DEFENSA DE LA VIDA

Ante la resolución del Tribunal Constitucional, la Subcomisión Episcopal para la Familia y Defensa de la Vida de la CEE señala:

Después de 13 años el Tribunal Constitucional ha rechazado la ponencia que declaraba inconstitucional la “Ley Orgánica 2/2010 de salud sexual y reproductiva y de la interrupción voluntaria del embarazo”, y ha pedido una nueva ponencia.

Esta decisión permitirá entender el aborto como un derecho, declarando constitucional que haya seres humanos que no tienen derechos, y avalando de este modo una ley ideológica, anticientífica y que promueve la desigualdad.

Ley ideológica. Esta resolución permitirá determinar, en nombre del materialismo más radical, la eliminación de los seres humanos en la primera etapa de su vida. Es triste que la legislación y la política instauren un darwinismo social al servicio del neocapitalismo más salvaje, en vez de buscar el bien común y la defensa de los más débiles.

Ley científica. Recientemente hemos afirmado en el documento El Dios fiel mantiene su alianza que “desde la aprobación del aborto en 1985, los conocimientos sobre el ADN, las ecografías 3D, 4D y 5D permiten afirmar aún con más contundencia que negar que existe una nueva vida en el seno de una mujer embarazada desde la concepción es irracional, y afirmar que un supuesto «derecho a decidir sobre el propio cuerpo», una falacia. Si

el mundo sigue profundizando en el paradigma ecológico de los cuidados, algún día lloraremos los millones de víctimas que nunca pudieron siquiera ver la luz ni darnos su luz”.

Ley que promueve la desigualdad, ya que permite que los niños con Síndrome de Down sean abortados hasta los cinco meses y medio. De este modo, el Tribunal Constitucional, que debería ser el garante último de los derechos fundamentales, permitirá atentar contra la vida humana y contra la igualdad de todos. Ante esta decisión, queremos recordar que la vida humana es un don de Dios, de manera que nadie puede disponer de la vida de otro ser humano. “La vida humana es sagrada e inviolable en cada momento de su existencia, también en el inicial que precede al nacimiento. El hombre, desde el seno materno, pertenece a Dios que lo escruta y conoce todo, que lo forma y lo plasma con sus manos, que lo ve mientras es todavía un pequeño embrión informe y que en él entrevé el adulto de mañana, cuyos días están contados y cuya vocación está ya escrita en el «libro de la vida»” (San Juan Pablo II, *Evangelium Vitae* nº 61).

La historia nos enseña que cada vez que el ser humano se ha cuestionado la dignidad o el valor de ciertas vidas humanas, por distintos motivos, como por ejemplo la raza, el color de la piel o las creencias, se ha equivocado gravemente. Del mismo modo, es un lamentable error cuestionar la dignidad de la vida humana en función de la edad.

Como Iglesia, solo podemos ser voz de los sin voz, haciendo resonar el grito silencioso de tantas vidas humanas que claman desde el seno de sus madres, pidiendo justicia para que se respete su derecho a vivir. Esto no significa en ningún sentido abandonar a las mujeres que tienen problemas para seguir adelante con su embarazo. Al contrario, queremos estar a su lado, acogiéndolas y ofreciéndoles una ayuda integral. A su vez, nos dirigimos a aquellas mujeres que han abortado voluntariamente, con el deseo de recordarles que, en el rostro misericordioso de Jesús, encontrarán consuelo y esperanza.

Pedimos a las distintas administraciones que, en lugar de proclamar el derecho al aborto, promuevan iniciativas que ayuden a la mujer a vivir su maternidad, evitando ser abocada al aborto.

Como dice San Juan Pablo II en *Evangelium Vitae*: “el Evangelio de la vida no es exclusivamente para los creyentes: es para todos. El tema de la vida y de su defensa y promoción no es prerrogativa única de los cristianos. Aunque

de la fe recibe luz y fuerza extraordinarias, pertenece a toda conciencia humana que aspira a la verdad y está atenta y preocupada por la suerte de la humanidad. En la vida hay seguramente un valor sagrado y religioso, pero de ningún modo interpela sólo a los creyentes: en efecto, se trata de un valor que cada ser humano puede comprender también a la luz de la razón y que, por tanto, afecta necesariamente a todos”.

Que Santa María interceda para que anunciemos con firmeza y amor a los hombres de nuestro tiempo el Evangelio de la Vida.

+Mons. D. José Mazuelos Pérez, obispo de Canarias. Presidente de la Subcomisión Episcopal para la Familia y la Defensa de la Vida
+Mons. D. Ángel Pérez-Pueyo, obispo de Barbastro-Monzón
+Mons. D. Santos Montoya Torres, obispo de Calahorra y La Calzada-Logroño
+Mons. D. Francisco Gil Hellín, arzobispo emérito de Burgos
+Mons. D. Juan Antonio Reig Pla, obispo emérito de Alcalá de Henares

Barcelona acoge las Jornadas nacionales de responsables de Catequesis, Catecumenado y Primer Anuncio



Durante tres días, más de 100 personas de toda España, entre ellas Toni Granados, - delegado de Catequesis de nuestra Diócesis, han participado en estas Jornadas dedicadas a abordar los retos de la Nueva Evangelización.

Entre los temas tratados se abordaron las claves del Primer anuncio, el reto apasionante para la evangelización en el siglo XXI y cómo nuestra llamada a la misión brota de Jesús, el Hijo de Dios.

La Parroquia de Santa Eulalia celebró su gran día



Este año la celebración de la Fiesta de Santa Eulalia ha coincidido en domingo, día del Señor. Un gran número de feligreses, autoridades y representantes de la sociedad civil acudieron a la celebración de la Santa Misa que presidió el obispo de Ibiza, Mons. Vicent Ribas. Tras ella, la procesión y el *Ball Pagés* acompañados de unas Orelletes.

En la foto, un grupo de chicos de comunión de la Parroquia llevan la imagen del Niño Jesús en la procesión. (Foto: periódico de Ibiza).



Lucía Ribas, nueva administradora de la Casa de Espiritualidad de Santa Teresa

Soy Lucía Ribas Marí, ibicenca, de abuelos de Benimussa en Sant Josep y de La Marina en Vila. Mi casa familiar de la infancia se encuentra en Sant Agustí “Can Xiquet” y ahora vivo en Sant Antoni con mi marido Vicent y mi hijo Miquel.

Las parroquias a las que acudo más frecuentemente son la de Sant Agustí y Sant Josep aunque me gusta acudir a todas las parroquias de Eivissa por su hermoso encanto.

Desde este pasado mes de febrero soy la nueva administradora de la *Casa de Espiritualidad Santa Teresa* en Es Cubells, a la que estoy unida desde mi infancia, en los años 80, cuando asistía a los encuentros que

organizaba el párroco de Sant Antoni “Tunís” todas las navidades del 26 al 31 de diciembre. Recuerdo que lo pasábamos tan bien que el último día nos despedíamos de los amigos con lágrimas y abrazos.

Muchos años después, volví a encontrarme con esta Casa porque aquí vivió sus últimos años de vida nuestro querido “Don Vicent”, Vicent Torres Font, al que yo acudía cuando alguna vez caía en la desesperanza y sabía que sus palabras me tranquilizarían y levantarían el ánimo. Así también conocí a las Hermanas Carmelitas Misioneras: Carmen, con quién todavía mantengo el contacto, Amparo, M.^a Ángeles, Rosie y Rosmery. Siempre agradeceré su acogida, su alegría y poder compartir alguna misa con ellas en su pequeña capilla. Recuerdo que entonces, alguna vez pensé que me gustaría trabajar allí y ayudarles a llevar las reservas de las habitaciones, que entonces llevaban ellas mismas, ya que ésta ha sido mi profesión principal desde que me diplomé en Turismo en 1997.

Pues quiso el destino, o la Providencia, que hace poco más de un mes, cuando me encontraba temporalmente desocupada, me llamara nuestro Bisbe Vicent y me ofreciera este trabajo que una vez soñé. Estoy recién llegada aquí pero muy ilusionada de gestionar esta parte más comercial de la casa, junto con las Her-

manas Teresa, Nori, Rosmery y Elisabeth que cuidan y mantienen con su presencia y trabajo la esencia espiritual del Padre Francisco Palau en esta casa, dedicada a Santa Teresa y Sant Josep.

En los últimos meses la casa ha sido reformada y aún continúan los trabajos para hacerla más confortable y disponer de unas instalaciones y servicios adecuados a la vida actual. Aire acondicionado y calefacción, baños en las habitaciones, renovación del mobiliario, wifi, ascensor y un servicio de comidas abundantes y ricas que elabora nuestra cocinera profesional Patricia.

Pensando en el futuro, me gustaría que no se perdiera la esencia de paz y calma de esta casa y complementarla con nuevos retos como avanzar hacia una mayor sostenibilidad y respeto al entorno natural tan hermoso del lugar, siguiendo el espíritu de la Carta Encíclica que escribió el Papa Francisco “Laudato Si’”. Sobre el cuidado de la casa común” y así contribuir, aportando nuestro granito de arena, a disminuir el daño que causamos a nuestro planeta.

Me gustaría que todo aquel que visite la *Casa de Espiritualidad Santa Teresa* viva una experiencia única y sienta el deseo de volver.

Por último, quiero agradecer a todos los miembros de esta pequeña gran familia del Bisbat d’Eivissa y especialmente a nuestro Bisbe Vicent, la calorosa bienvenida y amable acogida que he recibido por parte de todos y cada uno de vosotros. Gracias. Caminando juntos, seremos más felices y llegaremos más lejos.

Un afectuoso saludo, **Lucía Ribas**.

Comentarios a los evangelios dominicales

Por el Papa Francisco

5 DOMINGO II DE CUARESMA

MT 17, 1-9

La fiesta de la Transfiguración del Señor nos recuerda que a estamos llamados a vivir el encuentro con Cristo, para que iluminados por su luz, podamos llevarla y hacerla brillar en todas partes, como pequeñas lámparas del Evangelio que llevan un poco de amor y de esperanza.

12 DOMINGO III DE CUARESMA

Jn 4, 5-15. 19b-26. 39a. 40-42

También nosotros, engendrados a una nueva vida a través de Bautismo, estamos llamados a dar testimonio de la vida y la esperanza que hay en nosotros. Si nuestra búsqueda y nuestra sed encuentran en Cristo la satisfacción plena, manifestaremos que la salvación no está en las "cosas" de este mundo, que al final llevan a la sequía, sino en Aquél que nos ha amado y nos ama siempre: Jesús nuestro Salvador, en el agua viva que El nos ofrece.

19 DOMINGO LAETARE

Jn 9, 1. 6-9. 13-17. 34-38

Día y Colecta del Seminario

El ciego de nacimiento sanado nos representa cuando no nos damos cuenta de que Jesús es la luz, es «la luz del mundo», cuando, miramos a otro lado, cuando preferimos confiar en pequeñas luces, cuando nos tambaleamos en la oscuridad. El hecho de que ese ciego no tenga un nombre nos ayuda a reflejarnos con nuestro rostro y nuestro nombre en su historia. También nosotros hemos sido "iluminados por Cristo en el Bautismo, y por ello estamos llamados a comportarnos como hijos de la luz.

26 DOMINGO V DE CUARESMA

Jn 11, 3-7. 17. 20-27. 33b-45

Estamos llamados a quitar las piedras de todo lo que sabe a muerte: por ejemplo, la hipocresía con la que vivimos la fe es la muerte; la crítica destructiva hacia los demás es la muerte; la ofensa, la calumnia, son la muerte; la marginación de los pobres es la muerte. El Señor nos pide que quitemos estas piedras de nuestros corazones, y la vida volverá a florecer a nuestro alrededor. Cristo vive, y quien lo acoge y se adhiere a El entra en contacto con la vida. Sin Cristo, o fuera de Cristo, no sólo no hay vida, sino que se recae en la muerte.

Marzo

VIERNES 3 II Congreso Educativo CC SA REAL "Neuro-edu-acción".
18h. Oración Diocesana de Cuaresma (Parroquia San Francisco - Form.).

SÁBADO 4 Retiro CONFER (Es Cubells).

DOMINGO 5 Domingo II de Cuaresma
12:30h. Misa en la Creu den Serra.

LUNES 6 Retiro Clero (Es Cubells).

DOMINGO 12 Domingo III de Cuaresma
Dinar Solidari de Mans Unides a les 14h a Sant Agustí.

LUNES 13 19h. Misa en el Monasterio de San Cristóbal en Honor a Ntra. Sra. De Fátima.

VIERNES 17 19:30h. Comienzan las 24 horas para el Señor. Parroquia de San Pablo.
20h. Oración Diocesana de Cuaresma (Parroquia de San Pablo).
Entrega de Premios Cor (Cáritas) en Hotel Royal Plaza.

SÁBADO 18 Jornada de Catequesis de Comunión en el Colegio de Sa Real.
19:30h. Confirmaciones en la Parroquia de Santa Cruz.

DOMINGO 19 Domingo IV de Cuaresma
Día y Colecta del Seminario.
11h. Festividad de la Parroquia de San José.

LUNES 20 Formación Permanente para Sacerdotes (Es Cubells).

VIERNES 24 Inauguración Congreso Escuelas Católicas (Mallorca).

SÁBADO 25 Anunciación del Señor.
Jornada por la Vida.

DOMINGO 26 Domingo V de Cuaresma
12h. Confirmaciones en la P. San Pablo.
Dinar Solidari de Mans Unides a les 14h a Sant Josep.

VIERNES 31 Viernes de Dolores.

ESTE MES REZAMOS POR...

Por las víctimas de abusos. Oremos por los que sufren a causa del mal recibido por parte de los miembros de la comunidad eclesial: para que encuentren en la misma Iglesia una respuesta concreta a su dolor y sufrimiento.

SEMANA SANTA 2023

Accede a todo el contenido escaneando este código



Rosario por la paz en Ucrania y en el mundo entero

Tras un año de guerra, la **Comunidad de Ucrucianos** de Ibiza y Formentera se reunió de nuevo para rezar por la paz en el mundo, y de modo especial en Ucrania. El viernes 24 de febrero a las ocho y media de la tarde, la comunidad Ucruciana convocaba a todos los fieles para rezar un Rosario por la Paz presidido por **Mons. Vicent Ribas**. La peregrinación, acompañada por lluvia, comenzó en la Capilla de Lourdes y finalizó en Puig de Misa.



Constituido el nuevo Consejo Pastoral Diocesano



El 11 de febrero se constituyó en la Casa de Espiritualidad Santa Teresa de Es Cubells el nuevo Consejo Pastoral Diocesano.

El mismo día fueron presentados los consejeros y se explicó el funcionamiento y competencias del Consejo. Al mismo tiempo se dedicó un tiempo a la lectura de los estatutos en pequeños grupos y posterior puesta en común. Después se leyó el informe de conclusiones del Sínodo en su fase Diocesana y se recordaron las conclusiones también del Congreso de laicos que tuvo lugar del 14 al 16 de febrero de 2020 en Madrid, justo antes de comenzar la pandemia. Tras la lectura, se continuó la reunión del Consejo explicando la iniciativa de comenzar la Visita Pastoral a las distintas Parroquias y se recogieron sugerencias del Consejo con respecto a ello.



Voluntarios de Manos Unidas Ibiza celebraron el inicio de la Campaña contra el hambre.

OFICINA DE PROTECCIÓN AL MENOR:
Sede: Obispado de Ibiza: C/Pedro Francés nº12,2º. 07800 (Ibiza)
E-mail: protecciomenors@obispadodeibiza.es

www.obispadodeibiza.es Diócesis de Ibiza
 C/Pere Francés nº 12, 07800 Ibiza
 (+34) 971312773 @diocesisibiza

